
武昌鱼增发21亿元收购黔锦矿业

公司主业将变更为从事镍、钼稀有金属矿的采矿、选矿业务

见习记者 曾灿

停 牌 一 个 多 月 的 武 昌 鱼

（

600275

）今日公布重组预案，公司

拟以发行股份的方式收购黔锦矿业

100%

股权，收购价格约

21

亿元。同

时， 公司将募集不超过

5

亿元配套

资金， 完善黔锦矿业产业链及补充

流动资金。

根据预案， 武昌鱼拟以

6.66

元

/

股的价格，向华普投资等

5

家公

司合计发行约

3.15

亿股，购买其持

有的黔锦矿业

100%

股权， 该资

产预估值约为

21

亿元。本次交易

后， 公司实际控制人翦英海旗下

华普集团、 华普投资分别控制武

昌鱼约

11.64%

、

11.47%

的股权，

二者合计持股约

23.11%

，公司实

际控制人未发生变化。

收购资产同时， 武昌鱼还拟

以

5.99

元

/

股的价格， 向不超过

10

名特定投资者发行约

8347

万

股，募集配套资金不超过

5

亿元，

其中

3.8

亿元将用于黔锦矿业镍

钼精矿的深加工建设、

1.2

亿元用于

补充流动资金。

据了解， 黔锦矿业成立于

2007

年， 其拥有的贵州遵义陈家

湾、杨大湾镍钼金属矿，矿区范围

18.43

平方公里，矿产储量为：钼、

镍矿石量

214.96

万吨， 钼金属量

为

14.64

万吨，平均品位

6.81%

；伴

生矿产镍金属

8.86

万吨，平均品位

4.12%

。该公司采矿许可证生产能力

为

3

万吨

/

年。

截至

2013

年

3

月

31

日， 黔锦

矿业账面价值为

1.02

亿元，预估增

值额为

19.98

亿元 ， 增值 率为

1957.61%

。对于本次收购近

20

倍的

增值，公司方面的解释是，按照

3

万

吨

/

年的原矿生产规模、 约

1.31

万

吨

/

年的混合精矿生产规模、

50

年的

矿山服务年限及

131.73

万吨的可

采储量， 原值约

623

万元黔锦矿业

采矿权预估值超过

20

亿元。

通过本次重大资产重组， 公司

主营业务将变更为从事镍、 钼稀有

金属矿的采矿、选矿业务。
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达安基因H7N9禽流感诊断试剂获准上市

证券时报记者 陈中

昨日， 科技部网站发布消息

称，在科技部、卫生计生委和食品

药品监管总局等部门以及“人感染

H7N9

禽流感诊断试剂研发” 课题

承担单位的共同努力下，

5

月

22

日，人感染

H7N9

禽流感临床核酸

诊断试剂数个产品获得医疗器械

产品注册证书，正式获准上市。 获

准上市的产品来自于达安基因

（

002030

） 和上海之江生物科技股

份有限公司。

据了解， 自

4

月

3

日人感染

H7N9

禽流感联防联控机制启动

以来，科技部会同卫生计生委、食

品药品监管总局等部门， 协同推

进人感染

H7N9

禽流感疫情科技

应对工作。“人感染

H7N9

禽流感

诊断试剂研发” 是优先开展的重

要研究工作。

据介绍， 研发工作重点针对

H7N9

禽流感病毒核酸、 抗原和

抗体三种诊断试剂， 制备相关参

考产品， 对试剂的各项指标进行

评价，建立国家技术标准后，产品

获准上市。 该项研究由中国食品

药品检定研究院牵头， 中国疾病

预防控制中心病毒病控制所、 军事

医学科院、 食品药品监管总局医疗

器械技术审评中心及国内

11

家优

势企业等单位参与。

继中检院建立了第一代应急用

参考品后，

7

家企业向食品药品监

管总局申报人感染

H7N9

禽流感诊

断试剂应急审批程序， 其中

5

家获

批进入应急审批程序。 从

5

月

2

日

起， 有

4

家企业陆续向中检院提出

注册检验申请， 经对其多项性能指

标进行验证， 其中

3

家企业的检品

完成注册检验。

5

月

10

日前， 完成注册检验

的其中

2

家企业，达安基因和上海

之江开发的核酸诊断试剂产品先

后获得食品药品监管总局的注册

受理。

根据

5

月

13

日 “人感染

H7N9

禽流感病毒核酸诊断试剂产品注册

技术审评会议”的意见，上海之江和

达安基因两家企业向医疗器械审评

中心提交了补充资料。此后，医疗器

械审评中心完成了注册技术审评报

告，报食品药品监管总局批准。

5

月

22

日，食品药品监管总局给

2

家企

业的相关产品颁发了医疗器械产品

注册证书，正式批准上市。

*

ST凤凰无力支付船舶租金陷纠纷

证券时报记者 陈性智

在

*ST

凤凰 （

000520

）

2012

年

股东大会上， 公司董秘李嘉华承认

公司租赁的一艘国外船舶存在拖欠

租金情况， 目前正在与国外船东交

涉。 如交涉失败， 可能引起连锁反

应，

*ST

凤凰或将损失惨重。

*ST

凤凰

2012

年年报显示，公

司与

5

家国外公司签订

10

年长期

租船合同， 其中

4

条船舶为

9.25

万

吨级， 分别于

2009

年至

2010

年投

入使用，每艘船舶每年租金约为

897

万美元，剩余租金合计约为

6601

万

美元。

E.R BEILUN

号船舶未公布载

重量，于

2010

年

8

月投入使用，每

年租金约为

1447

万美元， 剩余租

金合计约为

1.1

亿美元。

在

2012

年年度股东大会上，

公司董事兼总经理王涛介绍了租

赁国外船舶的经营状况。王涛说：

“

*ST

凤凰是第一承租人，长航集

团是被动承租人。 行情好的时候

一艘

9.25

万吨级船舶营运收入

十几万美元一天， 现在三五千美

元是常事，最近好一点，也只有六

七千美元。”李嘉华说：“公司租赁

国外船舶，只有一年赚了一点钱，

现在存在拖欠租金情况， 正在交

涉。在交涉时期，由被动承租人支

付租金。 ”

目前，

*ST

凤凰公告的以银行

为债权人的债务诉讼已经有

5

起，

进入诉讼程序的债务额已经接近

20

亿元。 而公司经营状况持续恶

化，公司

2013

年一季度亏损

1.9

亿

元，全年预计亏损

7.22

亿元。 同时，

波罗的海干散货指数（

BDI

）长期在

低位徘徊， 继续租赁国外船舶将扩

大公司亏损。正如李嘉华所说，公司

没有能力支付租金。 按照目前公司

资金状况， 与

5

家国外船东解除租

赁合同势在必行。

李嘉华介绍， 该租赁合同涉及

多方面的关系， 也涉及国内和国外

不一样的法律，目前还在谈判中，还

没有确定。 公开资料显示，

2012

年

公司向上述船东预付款项合计约为

2.75

亿元。

资深法律人士认为， 在双方未

达成一致意见的情况下， 国外船东

可以拒绝收回租出的船舶， 若不能

收到租金则使用预付租金冲抵租

金，预付租金冲抵完之后，船东有权

利将船舶收回。据公司高管称，被动

承租人长航集团如今也不愿或无力

继续支付租金。届时，上述预付租金

或保证金可能会被完全冲抵。此外，

如果合同中有违约惩罚性条款，则

*ST

凤凰损失将更为惨重。

碧桂园

朱荣斌出任联席总裁

5

月

29

日，碧桂园（

02007.HK

）发布公告，

朱荣斌获委任为公司联席总裁及执行董事；谢

树太、宋军及梁国坤获委任为公司执行董事；刘

洪玉、梅文珏获委任为公司独立非执行董事。

公告显示，朱荣斌拥有

18

年丰富的房地产

及相关业务经验，为国家注册监理工程师、国家

注册造价工程师执业资格及高级工程师。 历任

中海地产集团董事、 助理总经理兼华东区总经

理，广州富力集团副总裁兼华南地区总经理。据

介绍，朱荣斌加入碧桂园集团，主要负责投资、

商业及产品设计方面的管理工作， 充分发挥其

在土地投资拓展方面的优势。

碧桂园总裁莫斌依旧负责公司日常运营

及行政管理。 今年

1-4

月份，碧桂园共实现合同

销售金额约

230.5

亿元， 合同销售建筑面积约

344

万平方米， 同比增幅分别为

153%

、

134%

，已

完成全年目标的近四成。 （刘冬梅）

炼石有色

8亿涉足航空用高温合金

炼石有色

(000697)

今日公告，公司

5

月

30

日与四川双流县政府签署了 《航空发动机含铼

高温单晶合金叶片生产、 维修及研发总部项目

框架协议》，项目总投资约

8

亿元，用于建设含

铼高温合金、叶片生产、维修及研发总部。

炼石有色表示， 含铼镍基高温合金具有优

良的高温性能， 是目前制造先进航空发动机和

工业气轮机叶片的主要材料。 该产业是公司未

来发展的重点产业。 炼石有色拥有的陕西省洛

南县黄龙铺钼矿区大石沟矿段上河钼矿含有铼

金属量

176.11

吨。 （余胜良）

鼎龙股份

收购珠海名图整合下游

鼎龙股份（

300054

）今日抛出收购珠海名图

的方案。

鼎龙股份称将通过定增和支付现金相结合

的方式，斥资约

2.73

亿元购买欧阳彦、罗君、胡

勋、左力、毛叔志、段敏敏持有的珠海名图

80%

股权。发行股票价格为

16.70

元

/

股，发行股数合

计为

1450

万股。 同时，该公司还向上述人士共

计支付现金

3060

万元。 此外，鼎龙股份还将向

不超过

10

名特定投资者发行股份不超过

604.9

万股，募集配套资金不超过

9091.67

万元。

鼎龙股份此前已有珠海名图

20%

股权。 公

司称此次收购意在整合电子成像显像专用信息

化学品下游产业资源。 （冯尧）

上海梅林

再遭二股东减持3300万股

上海梅林（

600073

）今日公告称，

29

日公司

第二大股东上海六禾之泰投资中心（有限合伙）

通过大宗交易方式共计减持公司股份

3300

万

股，占总股本

4.41%

。 今年以来六禾之泰已经将

持股比例从

13.24%

降至

3.82%

。

在此次减持前， 六禾之泰持有上海梅林

6160.3

万股，占上海梅林总股本的

8.24%

，仍是

上海梅林第二大股东。在此次减持后，六禾之泰

持有公司股份

2860

万股，占总股本

3.82%

。

上海梅林于

2011

年

12

月完成了定向增

发，包括上海六禾之泰投资中心在内的

4

家机

构以

10.6

元

/

股的价格认购了

1.71

亿股。 其中

上海六禾之泰投资中心认购股数最多，在转增

完成后持有

9900

万股， 一跃成为公司第二大

股东。 （冯尧）

盾安环境

剥离亏损光伏业务

盾安环境（

002011

）拟剥离光伏资产业务。

其持有的盾安光伏科技、内蒙盾安电力、甘肃盾

安电力、 新疆盾安电力

4

家公司的全部股权以

及在内蒙古鄂尔多斯市东胜煤田城梁井田的

1.3

亿吨煤炭资源配置权将全部转让给盾安控

股集团或其指定的第三方。

据悉， 受宏观经济形势和产业整体发展趋

势的影响，中国的光伏行业短时间内难有起色，

行业内多数公司近两年也多处于亏损状态。 由

于计提在建工程等资产减值准备等，

2012

年盾

安环境多晶硅业务亏损

6372.35

万元。 公司股

票将自

2013

年

5

月

31

日开市起复牌。

（吕婧）

万泽股份

拟投百亿内蒙造城

万泽股份（

000534

）今日公告，

5

月

24

日，公司全资子公司深圳市万

泽房地产开发集团有限公司， 与呼

和浩特市玉泉区政府在广州举行了

合作意向协议签署仪式， 计划投资

100

亿元建设万泽紫维新城。

公告显示， 万泽股份将就玉泉

区前、后八里庄区块进行整体改造，

建设包括居民住宅、商业、回迁以及

基础配套设施齐全的万泽紫维新

城，项目总占地约

3800

亩。 万泽股

份去年营业收入

6.37

亿元。

（余胜良）

中材科技

2.5亿投资锂电池

为进一步做大做强主导产业，

丰富产品系列，提升核心竞争力，中

材科技（

002080

）全资子公司中材科

技（苏州）有限公司拟投资约

1.5

亿

元建设“低温绝热气瓶产业化扩建”

项目。同时，为建成锂电池隔膜产业

化制造能力，满足市场需求，中材科

技膜材料公司

(

中材科技内设机构

)

拟投资逾

1

亿元建设“年产

2000

万

平方米锂电池隔膜生产线”项目。

除此之外， 昨日的董事会决议

通过了变更董事长的议案。 董事长

李新华因工作原因请求辞去董事长

职务， 新当选董事长薛忠民享受国

务院政府特殊津贴， 曾任北京玻璃

钢研究设计院院长， 中材科技副董

事长。 （袁源）

南方泵业课题

进国家科技支撑计划

南方泵业（

300145

）承担研发的

“海水淡化能量回收装置研发与应

用示范”课题正式成为“十二五”国

家科技支撑计划。据了解，此次被科

技部立项的项目全称为 “反渗透海

水淡化关键设备研制”项目。

该项目将重点围绕新型膜材料

与膜组器、高压泵与增压泵、能量回

收装置、 兆瓦级非并网风电海水淡

化系统等内容进行研究， 并力求示

范应用。项目的实施，将扭转我国海

水淡化关键装备依赖进口的局面，

推进海水淡化装置国产化进程。 同

时， 也将为海水淡化产业发展提供

广阔的市场前景。 （朱戴兵）

阿里携手十大快递

亮相京交会

在昨日的“京交会”上，阿里巴

巴集团与中国邮政集团、 中国邮政

EMS

、申通、圆通、韵达、中通、顺丰、

汇通、天天、宅急送等十大公司合作，

以物流数据打通为基础，进一步探索

针对消费者的物流产品和服务。

分析人士称，此次阿里集团联

手十大快递，是呼应马云的“菜鸟

网络”打造中国智能骨干网，在消

费端的物流产品及服务进行探路

及铺垫。 （朱凯）

苏宁云商将推线上线下同价政策

证券时报记者 袁源

近日，苏宁云商（

002024

）举行

了一场中国零售业发展高端研讨

会，来自国内互联网、商贸流通、财

经观察领域的数十位专家学者、研

究机构人士就中国零售业发展现

状、未来趋势进行了探讨。

苏宁云商副董事长孙为民在会

上表示：“不论线上线下， 消费者面

对同一个苏宁， 在同一个城市购买

同样的商品、享受同样的服务，应该

享受同样价格； 而苏宁自身具备同

样的采购组织，同样的运营成本，同

样的服务费用，作为企业来讲，也应

该推进线上线下同价政策。 ”

孙为民认为， 当前的零售环境

下， 电商以低价和先进商业模式的

姿态获得了投资者、 社会大众的追

捧。 然而线上线下同价策略将打破

电商低价的惯性思维，

O2O

（线上到

线下）价格融合将重新定义零售业，

为消费者、行业发展带来全新价值。

与会专家认为， 线上线下融合

成为中国零售业未来发展的必然趋

势， 商品价格融合已经成为双线协

同发展的关键一步。

易观国际

CEO

于扬认为，互联

网时代， 消费者的购物习惯和路径

发生了改变。 消费者的购物接触点

是多屏和跨平台的，获取信息、支付

方式也更加多样。尤其随着移动终端

发展，在家里、办公室、路上都有完成

购物的需求，作为零售企业要能够适

应这种新变化。 但于扬也强调，电商

归根到底还是商， 电商所处的零售

业就是要回归到流通的本质。

“所谓

O2O

，就是把线上的互

联网基因注入线下， 重新整合产生

一个新的生命体，不是纯线上，也不

是纯线下。 ”中国电子商务协会政策

法律委员会副主任阿拉木斯对于实

体零售与电子商务如何融合的问题

进行了详尽的阐述。 “目前美国国内

前十名电子商务企业中， 九家是从线下

到线上发展过来的，国内则相反，前十名

只有苏宁一家是这种情况。 ”

目前， 苏宁实体门店经营商品品

类迅速从电器拓展到图书、百货、日用

品等， 门店随即增设了苏宁易购综合

服务区、虚拟产品展示区等，苏宁的线

上线下品类拓展和服务体验上得到了

逐步融合。今年年初，苏宁明确云商战

略，坚定了互联网时代的

O2O

融合零

售发展道路。

Short News
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收购君健塑胶信披违规 科伦药业道歉

实际控制人承诺所持股份下月解禁后将再锁定3年

证券时报记者 华雪 何顺岗

昨日，科伦药业（

002422

）召开

股东大会再议收购崇州君健塑胶有

限公司股权一事，并向投资者致歉，

上述收购最终获得中小股东支持顺

利通过。

科伦药业由于两年前收购君健

塑胶未披露关联关系而被中国证监

会立案调查， 四川证监局要求公司

在今年

5

月

31

日前进行改正。

记者注意到，君健塑胶收购一

事受到投资者广泛关注，当天的

股东大会座无虚席，现场出席的

股东及股东代理人共

37

名，且

以中小股东居多。 对于之前收

购君健塑胶时， 未披露原实际

出资人惠丰投资与上市公司的

关联关系，科伦药业坦承公司在

信息披露上存在错误，并现场向

全体股东致歉。

为体现公司致歉的诚意和对

公司未来发展的信心， 公司实际

控制人、 董事长刘革新和股东潘

慧已公开承诺， 所持股份在今年

6

月

3

日解除限售的当日起， 再继续

自愿锁定

3

年。

对于君健塑胶与上市公司的关

联关系，科伦药业称，君健塑胶在上

市公司收购前的实际出资人为惠丰

投资，截至去年底，惠丰投资工商登

记的股东为

33

名名义股东，实际出

资人有

5577

名，均是科伦集团的核

心技术人员及骨干员工， 科伦药业

和科伦集团对惠丰投资的经营管理

有重大影响。

刘革新告知全体股东，惠丰投

资成立的目的，一方面是为激励和

回报科伦集团与上市公司的关键

员工、 核心技术人员与管理层等；

另一方面更是要做上市公司业务

开拓与项目投资有力的支持者。 惠

丰投资日前作出承诺，对于旗下的

相关项目， 若上市公司有意愿收

购，将无条件按净资产转让给上市

公司。

该议案最终以超过

92.5%

的有

效赞成票获得顺利通过。


